

やっぺす通信とは「よこはま型若者自立塾」による石巻復興支援プロジェクト【うんめえもん市】の活動や石巻の現状、若者支援の活動報告をお伝えしています。うんめえもん市は被災地支援のイベントと思われがちですが、どちらかというと、「若者の就労支援」の活動なのです。今月はそのようなお話を中心に……。



ゆりっぺ

横浜はもう夏の陽気ですが、石巻は、最近ようやく暖かくなって来ました。まだまだ朝晩は冷えますが…

よこはま型若者自立塾ってどんな事業？

いつもうんめえもん市で石巻の食材やお弁当を買っていただきありがとうございます。

ところで、この事業が「よこはま型若者自立塾」の一環で行っているとはあまり知らないで買っている方も多いと聞きました。うんめえもん市はどうやって始まったのか……を今回は少しご紹介できればと思います。

よこはま型若者自立塾とは、ニート（あまり好きな言葉じゃない）や引きこもり、不登校、不就労など、**社会に出る事や働くことに不安を抱える若者の為のプログラム**です。

2008年にスタートした時は、横浜市の水源地である「道志村」で事業をするという事で始まりましたが、長期で住む場所がなかなか探せず、定期的にボランティア活動をしに行く短期の体験プログラムとして実施してきました。これまでの国で実施してきた自立塾とは違い、費用の負担の軽減、体験型のプログラムによる働く喜びの喚起、利用者の実態に合わせたプログラム作り、横浜市内企業でのインターンシップの実施などを特徴として、実施しながら事業も進化してきました。

「うんめえもん市」はよこはま型若者自立塾で石巻の支援をする中で始まった社会的企業です。

被災地支援をすると共に、社会に出る事が困難な若者の為の働く場、中間就労の場を作っています。

今、うんめえもん市が市内の様々な場所で広がっている事は、石巻の人達はもちろんですが、横浜で就労支援を受けている若者達にとって、具体的な働く場を作っている事でもあります。

沢山の就労生も活躍していますが、利用者からスタッフとして正式に雇用した若者も3名います。

皆さんがお弁当やお惣菜、物産品を続けて買っていただける事により、若者の働く場がより広がっていきます。今後ともよろしく願いいたします。

うんめえもん市×若者就労支援 @日産スタジアム

5月18日（土）、日産スタジアムで「横浜・F・マリノス対ベガルタ仙台」の試合が行われ、横浜市議員さんのご紹介で、うんめえもん市が宮城応援ブースとして参加させていただきました。

当日は気温、風ともに穏やか、絶好のスポーツ観戦日和でした。販売スタッフにはスポーツ好きな選りすぐり塾生3名を迎え、物産を充実させての参加でした。

試合は14時からでしたが、かなり早い時間からサポーターの皆さんが集まっていました。自分たちの他にもたくさんの屋台・キッチンカーが参加、会場前はまさにお祭りのような賑わい。「試合と復興支援は別だよね」と言いながら物産やお弁当を買って下さるマリノスファンの方が印象的でした。ベガルタファンは、わざわざ仙台からお越しの方が多く、さすが地元だけあって、商品をご存知の方が多かったです。「私たちのために頑張ってくれてありがとうね」と、たくさんの声をかけていただきました。

両サポーターの応援をいただき、イベントでのトップクラスの売上を記録しました。今後もますます頑張ろうと思います。皆様、本当にありがとうございました！

うんめえもん市販売スタッフ 吉田 麻衣子

瓦礫から我歴の町へ 『我歴 stock in 女川』

6月2日(日) 天気予報では女川町は一日曇りで予想最高気温が15度でした。

石巻市に隣接する宮城県女川町は震災で壊滅状態となり、現在、宮城県内で最も人口減少率が高い地域となっています。2011年4月ちょうど震災一か月後に初めて女川に行きましたが、その時の衝撃は忘れられません。町は全壊、4階建ての建物の上にひっくり返った車が乗っていたり…あれから2年が経ち、積み上げられた瓦礫も撤去され被災地域はほとんど更地に整備されましたが、今でも丸ごと倒されたビルがそのまま残っています。

女川町では震災前までは毎年女川みなと祭りが開催されており、その日は花火が上がり、毎年夏の恒例行事として女川だけではなく宮城県中から人が集まっていたのですが、震災以後開催できなくなりました。

東日本大震災が起こり、多くの方が悲しみに明け暮れ、これから女川はどうなるんだろう…という気持ちの中で毎日を過ごす中、ラジオから音楽が流れてきてピリピリしていたその場が和やかになっていくのを感じた若者たちがいました。「音楽の力ってすごいんだ!」音楽で女川に人を集めよう! みなと祭りに代わるイベントを開催しよう! 女川出身の20代の若者たちが立ち上がり、「女川福幸丸」を結成。海外のBIG音楽イベントwood stock にちなんで「我歴 stock」を企画。今回で3回目を迎えました。

K2では4月末に石巻市内で開催された音楽イベントにたこ焼き屋を出店していたのですが、その際に「是非我歴 stock にも出店してもらいたい!一緒に女川を応援して欲しい!」と福幸丸の船長(リーダー)からお声かけいただき、出店という形で今回の我歴 stock に協力させてもらうことになりました。

去年の3倍の集客で、約3000人が訪れ、曇りで肌寒かった天気もスペシャルゲストで、ももいろクローバーZが来てライブをした後から晴れて気温もどんどん上がり、最高のイベント日和に!!次から次へとライブパフォーマンスが続き、縁日、ワークショップ、屋台出店数は30店舗を超えとても楽しく、会場はみんな笑顔であふれていました。

「我歴 stock は10回続ける!」と福幸丸のメンバーの皆さんは言っていました。

”瓦礫の町”から”我歴の町”へ……。

今でもまだまだ解体作業や整地作業が続く女川町や石巻。

K2グループも皆さんと一緒に我歴を積み上げて行けたらいいなと思っています!

☆NPO ヒューマンフェロシップ事務局長・石巻スタッフ 福島 竜☆

うんめえ弁当いかが～

◆うんめえもん市 6・7月開催予定◆

6月17日(月)横浜市役所本庁舎1階(11:00～14:00)、21日(金)栄区役所(11:00～14:00)・磯子区役所(11:00～16:00)、24日(月)都筑区役所(11:00～16:00)

7月8日(月)金沢区役所(11:00～14:00)、13日(土)K2ビル1階(にこまる本店)(10:00～14:00)、20日(土)遊佐まつり@南区山王町(16:00～20:30)・

西区第5地区納涼まつり@岡野公園野球場(14:00～18:00)、

22日(月)都筑区役所(11:00～16:00)、23日(火)鶴見区役所(11:00～14:00)、

26日(金)栄区役所(11:00～14:00)、29日(月)横浜市役所本庁舎1階(11:00～14:00)、

30日(火)磯子区役所(11:00～16:00)



ちあつきー

やっぺす通信発行元

NPO ヒューマンフェロシップ

うんめえもん市 TEL045-762-1435(岩本・田上)